

やまだっ子☆サポーター通信



山田小学校歌四人衆

イメージキャラクター
♪チュリキャット♪

地域と学校パートナーシップ事業
山田小学校 地域教育コーディネーター
羽深穂奈美・谷本祐美・青木玲子
お問い合わせ先(直通) 080 - 8023 - 0573
H30年7月20日 発行

山田小学校歌四人衆…校歌の歌詞をカラーで表現。
青=『わが務』 赤=『わが仕事』 緑=『わが心』 ピンク=『わが望』
チュリキャット…校章をモチーフにしたオリジナルキャラクター
児童朝会などで活躍中！！

梅雨明け早々に厳しい暑さがやってきました。全国的に自然災害が多く発生しており、日頃の備えをしっかりと、と改めて感じます。

春からのボランティア活動には地域の皆様、保護者の皆様からの多大なご協力をいただき、誠にありがとうございました。おかげさまで子どもたちは充実した学習ができました。心よりお礼申し上げます。山田小学校は7月24日(火)～8月27日(月)まで夏休みとなります。子どもたちが外へ出かける機会が多くなりますので今後とも、皆様の温かい見守りをよろしくお願いいたします。

これから、益々暑くなりますので、体調管理にどうぞお気をつけください。

セーフティスタッフさんご紹介

現在約35名の方々にご登録いただき、子どもたちの安心・安全な登下校のために、見守りを行ってくださっています。今年度は、今まで以上にご協力をいただいています。子どもたちから『お願いします』の気持ちを伝えました。



いつもありがとうございます♪

黒崎よいとこ ～運動会～



こちらは練習風景

ここで手を叩いて...
思い出したぞ！



本番は今年も松栄会の皆様による生演奏でした。



環境整備

正門前から駐車場にかけての花壇を手入れしてくださいました。



とてもきれいになりました！



暑い中、ありがとうございました。

クリーン隊（鏡みがき）

子どもたちが毎日使う手洗い場と鏡をそうじしてくださいました。



ピカピカ！です。



七夕に向けて

星に願いを…☆ 飾り作り、飾りつけを地域の方と子どもたちで行いました。短冊に書いた願い事がかないますように…



身ぶり手ぶりで伝えていました。

6年生は7/2(月)に、中国『ぎこうじっけん宣興実験小学校』の子どもたちと七夕飾りを作ったり、短冊を書いて交流しました。

読み聞かせ

今年度も、ボランティアの皆様による読み聞かせがスタートしました。



子どもたちはとても集中し、やさしい声と共に物語の世界へ入り込んで聞いています。

夏休み図書館開放のご案内

開館日と時間	7/24 (火)	7/25 (水)	7/27 (金)	7/30 (月)	7/31 (火)	8/20 (月)	8/21 (火)
9:30~11:30	○	○	○	○	○	○	○
13:30~14:30	○	○	○	○	○	×	×

地域の皆様もご利用いただけます。

7月30日(月)、31日(火)の2日間、“読み聞かせの会”を開催します。

時間は10:00~11:30です。図書館までお気軽にお越しください。

裏面もご覧ください

2年生

～わたしたちのやさいばたけ～

～町探検～

ふるさと村見学

ふるさと村はどんなところ？調べてみよう！！

野菜の健康診断



お水をあげて肥料が効果を発揮して、どんどん大きくなってます。

「トマトの脇芽はこうやってとるんだよー」
「はいっ」



どうやったら美味しくなりますか？



山田小学校 2年〇〇です。
質問してもいいですか？
笹団子を1コ作るのに、どのくらいかかりますか？

5年生

～学校田米づくり～

指導・協力

JA越後中央 青壮年連盟 黒埼部

田起こし

スコップで土を掘り起こし、柔らかくし、肥料をまき、田植えの準備をします。

田植え

稲を3本ずつとり、泥だらけになりながら一生懸命植えました。

溝切り

稲の生育を良くする為に「中干し」といって、田植えから40日前後をめどに田んぼから水を抜きます。ぬかるんでいる田んぼで、溝切り体験をしました。美味しいお米を作るには、中干し、溝切りはかせないそうですが、最近はしない農家さんも多いようです。いい体験ができました。



溝切り機

稲を倒さないように、かき分けて溝切りします。



3年生

～枝豆作り～

種まき→ぴかり茶豆が病気にかからないように“種に予防”します。



24度に保った発芽機に入れて3日で芽が出ます。

種まきから2週間、いよいよ畑へ

担任の先生が、はしゅマシン“なかよしくん”で植えます。



苗を痛めないよう、ボランティアさんから苗をもらいます。



植えるときに、お水をしっかりあげると枯れにくいです。

4年生

～ウォーターシャトル乗船～

ふれあい協議会 教育文化部 主催
地域の方、保護者の皆様17名と4年生81名
総勢104名



何人乗れますか？



時速は？



新潟のまちを守る関屋
分水路とは何か？



信濃川下流河川事務所の方から、信濃川の役割や水の利水、治水について説明を受けました。車から見る景色とは違い、川から見る黒埼の町や信濃川下流域の町並みは、子どもたちにとって新鮮で“朱鷺メッセ”が船の形をしている事にびっくりしていました。

プール

当初は雨に悩まされましたが、梅雨明けも早く順調にプール授業が行われました。かなり暑い日もありましたが、プール授業を安全に行えましたのもプール授業監視ボランティアにご協力くださった皆様のお陰です。誠にありがとうございました。



最初は、水着
で浮く練習



次は着衣の状態、どうや
ったら浮いていられるか？
を学びます。

☆学校の様子☆

起震車で実際の揺れを体験！！ 1、2年生は5弱 3～6年生は5強
起震車の中で固定されたテーブルにしがみつく子どもたち。実際は固定されたテーブルなどは少ないと思います。備えあれば憂いなし！災害に備えましょう。
同日に、地域の方々も起震車体験をしました。



4年生 出前授業 ゴミ収集車がやって来ました！！
ゴミ収集車の仕組みを学びました。ゴミ収集の体験をさせていただきました。



5年生 五頭合宿 7月17・18日 毎年恒例の五頭合宿です。とてもいい天気恵まれ、沢登り・キャンプファイヤー・カレー作りなど自然を楽しみました。沢登りでは、最初急な流れに戸惑い、怖がっていましたが・・・ボランティアさんに助けをもらいながら登り、徐々に自分の力だけで登って行く姿が、とてもたくましい5年生でした。



おたより作成協力：N. Sさん